
ENGLISH TENSES 
 

PRESENT TENSES 
 
1. PRESENT SIMPLE 
 

FORM 
 (+) Subject + Verb + -s (3rd person singular) 
 (-) Subject + DON'T / DOESN'T + Verb 
 (?) DO / DOES + Subject + Verb + ? 
 

USES 
- Hábitos y rutinas     ex. I get up at 8 a.m 
- Hechos o verdades generales  ex. The sun sets in the west 
- Situaciones duraderas y permanentes    ex. I live in Cordoba 
- Actividades futuras con horarios fijos y establecidos por otras personas distintas 

a ti (trenes, cines, aviones..) ex. The train gets at 5 
 

TIME EXPRESSIONS 
a) Frequency expressions 

• adverbios de frecuencia 

• Always : siempre    
• Usually: usualmente, normalmente 
• Frequently: frecuentemente  
• Often : a menudo   
• Sometimes: a veces   
• Ever: alguna vez (interrogative only) ex. Do you ever go out at weekends) 
• Occasionally: ocasionalmente 
• Rarely/Seldom : rara vez (no negative sentences) 
• Hardly ever: casi nunca (no negative sentences) 
• Never: nunca (no negative sentences) ex. They don’t never study French (x)  

           They never study French 

POSICIÓN : Siempre se colocan delante del verbo principal, excepto con el verbo “to 
be”, que se colocan detrás del verbo.   I often plays tennis  She is never ill 

• otras expresiones que indican frecuencia 

• EVERY day/week/month/year: todos los días/semanas/meses/años 
• ONCE a day/week/month/year: una vez al día/semana/mes/año 
• TWICE a day/week/month/year: dos veces al día/semana/mes/año 
• Three/Four... TIMES A  day/week/month/year: Tres/cuatro veces al día/semana/mes/año 

 



 b) otras expresiones de tiempo 

- In the morning/afternoon/evening -  In + months / seasons      - Daily/Weekly/monthly/yearly 
- At night / weekends / Christmas -  On + days of the week     - Each day/ Day by day 

 
2. PRESENT CONTINUOUS 

FORM 
 (+) Subject +  TO BE (am/is/are) + Verb -ing 
 (-) Subject + AM NOT, ISN'T AREN'T + Verb -ing 
 (?) AM, IS, ARE + Subject + Verb -ing 
 

USES 
- Acciones que están ocurriendo en el mismo momento en el que se habla 

     My teacher is reading a novel at this moment 
 

- Planes futuros que han sido confirmados. La fecha está ya fijada y aparece 
explícitamente en la oración 

I'm visiting my grandparents in July 
 

- Situaciones que tienen una duración limitada, esto es, que son temporales, no 
permanentes.  

I'm living in London at the moment  
 

* Hay determinados verbos, a los que denominamos "estáticos" que no pueden 
usarse en presente continuo, aunque se refieran a un uso de los arriba mencionados, 
tales como: KNOW, LIKE, WANT, HATE, LOVE, NEED... 
  

TIME EXPRESSIONS 
 
1st use: now (ahora), right now (en este preciso momento), at the/this/that 
moment (en este/ese momento), at present (en el presente), currently 
(actualmente), "today" (contrastando con un hábito): 

I usually play football but today I am playing tennis 
 
2nd use: next (el próximo) , on+día de la semana, in + mes del año, this 
afternoon/week..., tonight, tomorrow 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



3.  PRESENT PERFECT 
 

FORM 
 (+) Subject + HAVE/HAS+ past participle (-ed si es un verbo regular y 3rd 
columna si es un verbo irregular) 
          (-) Subject + HAVEN'T / HASN'T + past participle 
 (?) HAVE / HAS + Subject + past participle 
 

Se corresponde con el pretérito perfecto de indicativo en castellano. Se traduce como 
HE+PARTICIPIO. A veces puede traducirse como el presente simple de indicativo o la 
expresión acabar de+participio. 
 

USES 
 

1. Acciones del pasado que aunque han terminado siguen afectando al presente. 
Kevin is happy because he has passed his driving license 

2. Acciones que empezaron en el pasado pero que todavía continúan en el presente. 
He has played tennis for ten years 

3. Para referirnos a una acción acabada del pasado próximo sin especificar el momento 
exacto en que ocurrió porque no se sabe o porque esta información no es importante. 

The plane has already landed 
4. Para expresar que una acción acaba de ocurrir. Para este uso se utiliza la partícula 

JUST. Se traduce como acabar de+infinitivo 
I have just arrived. Acabo de llegar 

 

EXPRESIONES TEMPORALES 
- ALREADY/YET/STILL 

§ ALREADY se utiliza en oraciones afirmativas y se traduce como “ya”. Se 
coloca entre el auxiliar HAVE y el participio del verbo principal. 

Peter has already arrived.  Pedro ha llegado ya 
§ YET se utiliza en oraciones negativas e interrogativas. En las negativas 

se traduce como “todavía” y en las interrogativas como “ya”. Se coloca al 
final de la oración. 

 Peter  hasn’t arrived yet. Pedro no ha llegado todavía 
 Has Peter arrived yet?. ¿Ha llegado Pedro ya?  

 
§ STILL. Se utiliza en oraciones negativas y se coloca delante del verbo 

auxiliar HAVE. Se traduce como "todavía" 
You still haven’t come to my home 

 
- FOR/SINCE 

§ FOR. Indica la duración de un acción. Se traduce como “durante” o 
“desde hace”. Va seguido de número + days, weeks, years...; a long time... 

I have lived in Paris for 4 years 
§ SINCE. Indica el momento en que comenzó una acción. Se traduce como 

“desde” o “desde que”. Va seguido de un mes del año, un día de la 
semana, una hora, una oración.. 

I have lived in Paris since 2004 



 
      - HOW LONG?. Se utiliza en preguntas y se traduce como ¿durante cuánto 
tiempo?. La respuesta suele incluir FOR or SINCE 

How long have you studied English? I have studied English for 4 years 
 

-   EVER. Se utiliza en oraciones interrogativas y se traduce como “alguna vez” 
Have you ever visited London? 

 
-   NEVER. Se utiliza en oraciones afirmativas, haciéndolas desde un punto de vista 
semántico negativas. 

I have never eaten prawns 
 

- JUST. Se coloca entre el verbo auxiliar HAVE y el verbo principal. Se traduce 
como acabar de+infinitivo. 

She has just arrived (acaba de llegar) 
 
 

4.  PRESENT PERFECT CONTINUOUS 
FORM 
 (+) Subject + HAS/HAVE + BEEN + verb -ing 
        (-) Subject + HASN'T/HAVEN'T + BEEN + verb -ing 
 (?) HAS/HAVE + subject + BEEN + verb -ing 
 

 

USES 
 
1. Situaciones y acciones que empezaron en el pasado y continúan en el presente. Se 
resalta la duración de la actividad. 

We've been living here for twelve years 
2.- Acciones que empezaron en el pasado y acaban de concluir y cuyo resultado es 
evidente 

I have been painting my room all day. 
 

TEMPORAL EXPRESSIONS 
- Las mismas que aparecen con el presente perfecto: for/since, already/yet, just... 
- This/These week(s), month(s), year(s)... : I have been learning English this year 
- ALL + expresión de tiempo (day, week, year): I have been studying all day 
- SINCE WHEN...?: Since when have you been living in Spain? 
- UNTIL/TILL (hasta) He has been playing football until ten o'clock 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



 


